
 

 

 

 

 

美しい秋に「夢」について考える 
校長 上田 辰美 

めっきり秋らしくなり、すがすがしい日が続いています。

空の高さ、透明な空気、月の美しさを感じながら、充実した

２学期となるようにと思いを馳せることがあります。 

先日の運動会は、まさに子どもたち・保護者の皆様・地域

の方々のおかげで、大変充実した一日となりました。雨天のため一日遅れとなりましたが、保護者

の皆様には熱中症対策の氷の準備やテント設営にご協力いただいたおかげで無事に行うことができ

ました。また、砂取節保存会の皆様に唄や踊りを披露していただき、青い空と海と潮風の中、大き

な円になって慣れ親しんだ踊りを踊ることができました。今年度のスローガン「一致団結」のごと

く、子どもたち同士が、先生方同士が、子どもたちと先生方と保護者の皆様が一致団結した運動会

となりました。大きな声とはつらつとした動作、笑顔がはじける運動会でした。一人一人が、いつ

もの自分をすこしだけ乗り越えて、思いきって取り組んだからだと思います。成長した自分に出会

えた子どもたちだったように思います。閉会式で、水上 PTA 会長さんが「皆さんを見ていて幸せな

気持ちになりました。明日からまた頑張ろうと思う力を頂きました。」とご挨拶されました。あり

がたいお言葉でした。頑張る姿が伝わり元気を届けることができたことをうれしく思いました。子

どもたちの活躍する姿を HPに掲載しましたので、ご覧いただけましたら幸いです。 

さて、読書の秋ともいわれますが、私は、はなはだドラマの秋を楽しんでいます。ＮＨＫ大河ド

ラマ「青天を衝け」の主人公 渋沢栄一は、「日本資本主義の父」と呼ばれ、国立第一銀行をはじ

め、明治期に５００以上の企業の設立に関わった人物です。２０２４年度より、１万円札に肖像

が採用されるとか。渋沢氏本人が書いた「現代語訳 論語と算盤」は、42万部のベストセラーに

なっています。 

名言も数多く、「四十、五十は洟垂れ小僧、六十、七十は働き盛り、九十になって迎えが来たら

百まで待てと追い返せ」。九十歳でもまだまだやれる！と言い切ってしまう言葉は、おおいに夢を

与えてくれます。「夢なき者は理想なし 理想なき者は信念なし 信念なき者は計画なし 計画な

き者は実行なし 実行なき者は成果なし 成果なき者は幸福なし」はあまりにも有名な言葉ですが 

夢とまではいかないまでも、小さな目標やしたいことがあることは幸せなことだと思うようになりました。

「与えられた仕事に不平を鳴らして、口に出してしまうのはもちろんダメだが、『つまらない仕事

だ』と軽蔑して、力を入れないのもまたダメだ。およそどんなに些細な仕事でも、それは大きな仕

事の小さな一部なのだ。これが満足にできないと、ついに全体のケジメがつかなくなってしまう。

時計の小さな針や小さい歯車が怠けて働かなかったら大きな針も止まらなければならない。」と話し

ています。誰かに任された小さな仕事も、自分からやってみたいと思う大きな仕事も、困難を乗り

越えて丁寧に誠実にやることで、誰かの役に立ち、自分を高めていくことにつながっているのだと

改めて気づかされます。ドラマの中の若者・渋沢栄一が、忠義を尽くしながら新しき世の中を手探

りで探していく姿に魅せられ、元気づけられ、子どもたちを重ねて見てしまいます。 

自分のすべきことを見つけ、困難な時代を切り拓いて生きる子どもたちを育てることをめざし、

秋の夜長に思いを巡らせています。運動会での姿を思い出しながら。   

大谷小中学校だより 
N０.６ 
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大谷小中学校 第６回運動会 
 予定していた日が雨だったため、順延して１９日（日）に運動会を行いました。前日の

雨が予想以上に長引き、グラウンドの状態が心配されましたが、問題もなく実施できまし

た。急なお願いにも関わらず、テント設営に多くの保護者の方々に来ていただいたおかげ

で、予定通り運動会を開始することができました。 

 運動会が始まると、子供たちの元気いっぱいの競技や応援に力をもらうことができまし

た。途中、コロナ対応等に時間を要したこともありプログラムの進行に調整が必要となり

ましたが、大きな遅れもなく運動会が終了しました。その後の後片付けにも保護者の方全

員が協力をしてくださり大変助かりました。本当にありがとうございました。 

 また、砂取節保存会のみなさま、練習と本番の２回にわたり踊りの指導や歌の披露をし

ていただき本当にありがとうございました。秋晴れの空の下、親子で砂取節を踊る素敵な

光景が広がっていました。 

 運動会を終えて、児童生徒一人一人が受け持つ役割をしっかり果たそうとしていた姿が

思い出されます。競技の際も自分が頑張るだけでなく仲間を応援する姿もとてもよかった

です。団長はじめ選手のみなさん、よくがんばりました。また、子供だけではなく大人の

皆様の活躍もすばらしかったです。ＰＴＡ種目の変装しての競走では、子供たちが大喜び

でした。それにしても、よくあれだけ変装グッズがあったものだと感心しました。企画し

ていただいた役員の皆様、お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

白団 団長  芳野 

最初のうちは何もアイデアが思い浮かば

ず、晴日くんと協力しながら応援合戦の掛け

声や振付を考えるのにとても時間を使いまし

た。そして、迫力があり１年生の子供たちで

も覚えられるような振付を考えるのにとても

時間を使いました。ですが、見ている親の人

たちや地域の人たちを少しでも元気づけたい

と思い作りました。振付を教えると小学生の

子たちは一生懸命覚えてくれてとてもうれし

かったです。本番は大きな失敗もせず、みん

なで一致団結して応援合戦をやり遂げること

ができました。 

赤団 団長  奨征 

 僕が運動会で一番熱くなっていたシーンは

応援合戦です。何日もかけてみんなで練習し

て作り上げてきた応援合戦を無事に成功させ

ることができて、本当によかったでです。僕

はあまり頼りなくてリーダーとしての強さは

ありませんでしたが、そんな僕に仲間や先生

が背中を押してくれてすごく自信が持てまし

た。そのおかげで赤団が一つにまとまった気

がしました。太鼓や笛に負けない仲間たちの

声が、僕の心にまでしみ込んできたような気

がして、僕もより一層がんばることができま

した。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

晃我 

ぼくは、うんどうかいがぜんぶたのしかったでです。１ばんたのしかったことは、ぜんぶです。 

杏桜 

 わたしは、リレーが１番こころにのこりました。ちょっときんちょうしてたけど、ちゃんとはしれた

のでよかったです。れんしゅうのときより、バトンをうまくわたすことができました。 

結翔 

 ９月１９日日曜日うんどうかいほんばんがありました。走りきょうそうの１位は、ぼくでした。ぼく

は、もうがんばってがんばってかちたいとおもいました。たのしかったのは、ミッション水はこびがた

のしかったです。かったのは赤組でしたけど、らい年はもっとがんばってすべてかちたいです。 

しゅり 

 台風の目と、きょうりょくして運ぼうは、ぎりぎりで負けたけど楽しかったっです。一番むずかしか

ったのは、玉入れです。玉入れは、あまり入らなくてむずかしいけど２ついじょう入りました。がんば

ったのは、おうえんがっせんです。大きな声でやれました。きょう力して運ぼうは、低くして運んだら

うまく運べました。ミッションクリア水運びは、かた手でビンに入れるのが、最初いっぱいこぼしたけ

ど、だんだんあまりこぼさないようにできました。入れるのがむずかしかったけど、２位でした。負け

てしまったけど楽しかったです。 

美冬 

わたしは、運動会で印象に残ったことが３つあります。一つ目は、個人走です。清真くんが、足が速

くなってたので負けそうだったけれど、１位をとることができました。二つ目は、障害物競争です。し

ょうせいさんとよしのさんの対決でした。みんなの応援でギリギリ２位になれてうれしかったです。 

最後は、「協力して運ぼう」で負けたことです。前半のバスケットボールで差をつけられてしまったので

くやしかったです。 

  瞳依 

わたしは、運動会でうれしかったことが２つあります。一つ目は、応援合戦で全力を出し切れたこと

です。しかも、みんなの声が一斉にそろったというところです。最初は、声を出してもあまりそろわず、

ぐだぐだとなってしまったいたけど、本番では協力し一致団結して応援することができました。二つ目

は、負けても、一致団結して楽しく終わることができたことです。今年のテーマは「協力して楽しい運

動会にしよう」でした。今年は、楽しい・うれしいがいっぱいの今までで、最高の運動会でした。 

  陽菜 

 運動会を終えて良かったと思うところは、協力して運ぼうで負けてしまって皆があきらめていたけ

ど、最後のリレーで１位を取れたことです。最後まで皆があきらめずにがんばることができたので点

差もあまり大きくなくて良かったです。運動会の前にＡＵＬな運動会にするための目標で、皆を並ば

せることを頑張っていました。９年生がリーダーシップを発揮していてかっこよかったです。 

  真白 

 私は今回の運動会は個人的にうまくいったと思います。私は９年生をサポートして楽しんでもらう

ことを目標にしていて、低学年の人たちに９年生が言っていた指示を伝えるなどできたと思うので、

少しはサポートできたと思います。水運びリレーの放送ではできるだけテンションを上げて言いまし

た。練習よりもテンションが高く周りのテンションも上げられたと思うので、自分的には良い放送だ

ったと思います。 



ご厚志ありがとうございます。 
■ 国吉さんより、メダカをいただきました。希望のあ 

ったご家庭にもお分けいたしました。 

■ 番匠さんより、サザエをいただきました。 

■ 卓球部の大会の際、辻花さん、番匠さん、新谷さん

より志をいただきました。 

黒米稲刈り 

 ２５日（土）に黒米の稲刈りを行いました。５年生以上の児童生

徒、及びその保護者と教職員が参加しました。例年、平家の里構想

研究会の皆様のおかげで実施できている行事です。５月に田植えも

計画されていたのですが残念ながら中止となり、今年は稲刈りのみ

実施されました。 

 この日は天気のよい日でしたが、前日の雨の影響で田んぼはとこ

ろどころぬかるんだ状態でした。子供たちは足を取られながらも頑

張って稲刈りを続け、１１時頃に終了しました。２時間ほどの活動

でしたが、子供たちは貴重な体験をすることができました。また、

おやつやおにぎり・お茶も準備して頂き、秋晴れの空の下でおいし

くいただきました。平家の里構想研究会の皆様の他、関わっていた

だいた方々にお礼申し上げます。ありがとうございました。 

 

 教育活動  教育活動 

１ 金 街頭指導 安全点検 17 日 市ミニバス交歓会 

２ 土  18 月  

３ 日  19 火  

４ 月 修学旅行(9年) 県巡回就学相談 20 水  

５ 火 修学旅行(9年) バス遠足(1～8年) 21 木  

６ 水  22 金  

７ 木  23 土 親子球技大会（予定）（7～9年） 

８ 金 狂言鑑賞教室(7～9年) PTA役員会 24 日  

9 土 全能登新人卓球大会 25 月 市就学相談 

10 日  26 火  

11 月  27 水  

12 火 指導主事計画訪問 28 木  

13 水 給食巡回 29 金 児童生徒会委員会 

14 木 中間テスト(後期)～15日 30 土  

15 金 親子太極拳教室 学級懇談 31 日  

16 土 市ミニバス交歓会    

 

 

                               

                                                  ☞ 親子太極拳教室、学級懇談 

   １０月１５日（金）１３：５０より 

     ご参加をお願いいたします。 


